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JEFA DE GOBIERNO 

 POLICÍAS Y TAXISTAS SE ENFRENTAN.  Como resultado del enfrentamiento entre policías y 
taxistas, seis choferes resultaron lesionados, dos de los cuales fueron hospitalizados y sus 
unidades llevadas al corralón. La gresca se debió a que los trabajadores del volante pretendieron 
romper el cerco que implementó la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) para evitar el 
avance de la manifestación rumbo al Monumento a la Revolución. Investigación. En tanto, la 
JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, aceptó que hubo un altercado entre 
policías y taxistas, “por lo que acabo de hablar con el secretario de Seguridad Ciudadana, para 
que Asuntos Internos indague el hecho y proceda conforme a derecho en caso de abuso policial”, 
dijo. Expuso que las secretarías de Gobierno y Movilidad llegaron a un acuerdo con transportistas 
de la Ciudad, para evitar la manifestación que se esperaban para ayer. Uni 19M, Ref 2C 

 NO HABRÁ ALZA SI NO MEJORA EL SERVICIO: SHEINBAUM. Mientras no mejore el 
transporte público no habrá incremento en la tarifa, manifestó la jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum Pardo, quien afirmó que se han logrado acuerdos con la mayoría de 
los organizaciones de transportistas para renovar este servicio. Subrayó que su gobierno ha 
emprendido acciones, como subsidiar la tarifa a los usuarios, en tanto se genera un mejor sistema 
de transporte y que las manifestaciones de taxistas que se registraron ayer son de organizaciones 
cuyos liderazgos pretenden continuar con las mismas relaciones clientelares del pasado. Cómo 
va elevarse la tarifa si no hay una mejoría en el transporte público de la ciudad. Cualquier 
incremento que se pueda dar tiene que ver con una mejora sustantiva en las frecuencias y en la 
atención a los usuarios, expresó la titular del Ejecutivo local. Jor 29 

 SOLICITÓ LUJÁN BORRAR DE MORENA ¡A AMLO! A fin de garantizar el quórum mínimo 
requerido para realizar el Congreso Nacional Extraordinario de Morena del pasado 26 de enero, 
Bertha Luján solicitó retirar la calidad de congresistas a varios militantes, entre ellos, al Presidente 
Andrés Manuel López Obrador. El 24 de enero, dos días antes de dicho Congreso, la presidenta 
del Consejo Nacional morenista hizo la petición a Yeidckol Polevnsky para que ésta a su vez 
requiriera a la Dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE dar de baja el registro de 
108 congresistas, pero la secretaria general rechazó la solicitud. Además de López Obrador, 
Luján solicitó desconocer como congresistas a otros 14 militantes con cargos públicos, entre ellos 
CLAUDIA SHEINBAUM; JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX; Jesús Ramírez, vocero 
presidencial; Gabriel García, coordinador de Programas Integrales; Alejandro Esquer, secretario 
particular del Presidente, y César Yáñez, coordinador de Política y Gobierno. Ref 6-A 

FÁTIMA 

 ATRAPAN A LOS DOS PRESUNTOS ASESINOS DE LA NIÑA FÁTIMA. Los presuntos 
responsables del asesinato de Fátima Cecilia, de siete años de edad, Giovana Cruz Hernández y 
Mario Alberto Reyes Nájera, fueron detenidos ayer en el estado de México, informó la jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum. La aprehensión de la pareja por efectivos de la Guardia Nacional, 
en colaboración con autoridades capitalinas y mexiquenses, ocurrió poco después de la 15 horas, 
luego de que la Fiscalía General de Justicia (FGJ) local identificó a los presuntos homicidas. 



Fuentes cercanas a la investigación señalaron que la captura fue posible gracias a una denuncia 
ciudadana y que el operativo tuvo lugar en la comunidad de Tlazala, en el municipio de Isidro 
Fabela, en una zona boscosa que divide los valles de México y de Toluca. En la acción, 
agregaron, se utilizó un dron para identificar la zona y los movimientos en la misma, tras lo cual 
los efectivos procedieron a la captura de Cruz Hernández y Reyes Nájera. Por la noche, en su 
cuenta de Twitter, Sheinbaum confirmó la detención: Informo que los presuntos responsables del 
feminicidio de la menor Fátima Cecilia fueron detenidos en un poblado del estado de México. Jor. 
A1/28, Uni 1-A/18, Mil. 17 

 CAEN; FALTA ORDEN. La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, anunció que habían 
sido detenidos los sospechosos. Sin embargo, para ese momento, mas de 24 horas después de 
que las autoridades anunciaron que conocían la identidad de los victimarios de Fátima y el 
domicilio en el que retuvieron y posiblemente asesinaron a la menor, la orden de aprehensión aun 
no había sido liberada por un juez. La obtención de tal orden de aprehensión, nunca fue dada a 
conocer y al cierre de esta edición se desconocía bajo qué figura había sido detenida la pareja, 
pues la Fiscalía no respondió. Exc 20 

 CAEN FEMINICIDAS; INDAGAN VENGANZA… Las autoridades capitalinas confirmaron que 
Giovana y Mario Alberto eran conocidos de la familia de Fátima pues fueron inquilinos de esa 
familia. Versiones indican que ocurrieron rencillas entre otras cosas por adeudos de renta, por lo 
que fueron expulsados de esa casa.  Ref 1-A 

 PLANTEAN BRIGADAS DE PADRES. Para evitar que menores estén en riesgo a la salida de las 
escuelas, las autoridades plantean que sean padres de familia quienes se organicen para 
asegurar que los menores vayan en compañía de un adulto. Ayer, la JEFA DE GOBIERNO, 
CLAUDIA SHEINBAUM, dijo que incluso serían portadores de distintivos para ejercer dicha labor. 
"Que de manera voluntaria los padres y madres de familia que quieran, junto con la autoridad, 
puedan hacer brigadas a la entrada y salida de la escuela, que tengan chalecos, que tengan otros 
aditamentos para que nos ayuden", planteó. Ref 4C 

 PODRÁN RECOGER NIÑOS EN FISCALÍAS. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, dio 
a conocer que, en las fiscalías desconcentradas de la Ciudad de México, se habilitarán espacios a 
donde puedan ser llevados los niños, cuyos padres no hayan podido pasar por ellos a la escuela 
por alguna razón, pero adelantó que no hay que alarmarse, y esta medida se tomará SÓLO EN 
CASOS EXCEPCIONALES. “No hay nada que alertar de que ahora a partir de los 20 minutos va 
a venir la patrulla, NO. Exc. 21 

 SHEINBAUM DEFIENDE A SERVIDORES: NO ACTUARON CON DOLO. La jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum, afirmó que ninguna autoridad involucrada en el caso de la niña Fátima actuó 
con dolo, al tiempo que criticó que se pretenda politizar esta tragedia. Ante los cuestionamientos 
por las fallas y negligencias en la investigación, dijo que en todo momento se ha buscado 
esclarecer los hechos para sancionar a los responsables, e insistió en que se revisa la actuación 
de las instituciones, incluso desde las denuncias presentadas en 2015 ante el Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia de la Ciudad de México por presunto maltrato emocional a la 
menor. Asimismo, al ser interrogada en torno a la críticas de la oposición por el manejo que han 
dado las autoridades al homicidio de la menor y otros casos, la titular del Ejecutivo local expresó 
que no creo que sea un tema de politización, sino de saber lo que ocurrió y no esconder nada. Jor 
28 

 DIRECTOR: FÁTIMA NO FUE ENTREGADA A NADIE. Telésforo Flores de la Rosa, director del 
turno vespertino de la primaria Enrique Rébsamen, aseguró ayer que en ningún momento Fátima 
fue entregada a Giovana, la mujer detenida junto con su pareja, ni a ninguna otra persona al salir 
del plantel el pasado 11 de febrero, cuando desapareció. Ayer, al concluir la jornada escolar, el 
director aseguró a Excélsior que la menor salió de la escuela sin que nadie la recogiera. Esta 



versión es opuesta a lo declarado por la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, quien 
ayer reiteró que eran falsas las versiones de que la menor salió sola a la calle.  Exc 20Com 

 MAMÁ DE FÁTIMA SOBRE LA MUJER APREHENDIDA: "NO LA CREO CAPAZ". 
FEMINICIDIOS.  La Guardia y policías capitalinos detuvieron a la pareja sospechosa en Edomex; 
SHEINBAUM niega que el DIF difundiera con dolo informe de 2015 sobre "maltrato familiar". 
Magdalena Antón, mamá de Fátima, no puede creer que la mujer implicada en el plagio y 
feminicidio de su hija sea la misma que estuvo viviendo en su casa durante algunas semanas. “No 
se ve que sea psicópata ni que tenga la sangre tan fría ni el corazón inhumano. Ella no actúa así”, 
respondió a MILENIO. Después del sepelio de la pequeña de siete años, Magdalena buscó 
refugio en casa de una vecina, quien le dispuso un cuarto por un par de noches, comida y ropa 
limpia para ella y su hijo Francisco de 10 años. No quiere volver al lugar en el que vivió con 
Fátima, porque tiene miedo, aunque no sabe decir a qué. Mil 1, Uni 18M 

 ESPERA CDH ENTREGA DEL INFORME DE LA FGJ. La Fiscalía General de Justicia (FGJ) 
deberá entregar a la Comisión de Derechos Humanos (CDH) local –dentro de los siguientes cinco 
días a partir de que solicitó dicha información el pasado martes– las actuaciones realizadas 
dentro de la investigación por la desaparición de la menor Fátima Cecilia y la activación de los 
protocolos de búsqueda para incorporarla al expediente de queja que se integra por posibles 
irregularidades en esa etapa del caso. La presidenta del organismo, Nashieli Ramírez, dijo en 
entrevista que se está dando seguimiento a las investigaciones de la fiscalía capitalina tanto de 
este caso como de los feminicidios de Abril Pérez Sagaón e Ingrid Escamilla, y en las que, 
consideró, se está cumpliendo con la norma, luego de que en este último se documentó la 
filtración de imágenes de la víctima, lo que también es motivo de una investigación del organismo. 
Jor 28 

 INICIA CNDH QUEJA DE OFICIO POR EL CASO FÁTIMA. La Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos ordenó que se iniciara una queja de oficio para investigar el caso del 
feminicidio de la niña Fátima Cecilia, así como “las acciones u omisiones de las autoridades 
educativas y las circunstancias en que la menor logró salir de la escuela”. En un boletín, el 
organismo público recordó que ante la gravedad de las presuntas violaciones a las garantías 
individuales expuestas en la prensa, la titular del organismo, Rosario Piedra Ibarra instruyó el 
inicio del procedimiento para investigar estos hechos, así como las acciones u omisiones de las 
autoridades educativas y las circunstancias en la que la menor logró salir de la escuela. Mil. 19 

 PAN PRESENTARÁ QUEJA ANTE CDH POR DICHOS DEL DIF CAPITALINO. El coordinador 
del PAN en el Congreso local, Mauricio Tabe, anunció que presentará una queja ante la Comisión 
de Derechos Humanos (CDH) local contra la titular del DIF de la Ciudad de México, Esthela 
Damián Peralta, por violentar la garantía de privacidad e intentar deslegitimar a María Magdalena, 
madre de Fátima. “No podemos permitir que el Gobierno se lave las manos. No actuó con 
responsabilidad. Por eso vamos a presentar una queja en la Comisión de Derechos Humanos 
contra la autoridad del DIF, para que se protejan los derechos de las víctimas, porque este 
antecedente es grave”, aseveró el panista Uni 21M 

 CALIFICAN DE OBSOLETOS PROTOCOLOS DE RASTREO. Cuestiona Redim la dilación en la 
búsqueda de la niña Fátima. Piden conformar mecanismo único basado en la ley de Desaparición. 
Los protocolos para investigar la desaparición de Fátima fueron ineficaces, se ejecutaron de 
forma errónea y confirmaron que son obsoletos, consideró Juan Martín Pérez, director de la Red 
por los Derechos de la Infancia en México (Redim). El especialista calificó como un acto ilegal la 
dilación de los servidores públicos de la Fiscalía General de Justicia involucrados en el caso. 
"Cada funcionario que asume un cargo tiene responsabilidades legales. La negativa de abrir una 
investigación o de pedir que (los familiares) esperen 24, 48 o 72 horas es violatoria a los derechos 
humanos y debe ser sancionado. Ref 6C 



 MUY TARDE MANDAN POLICÍAS.  La situación en la primaria Enrique Rébsamen, donde 
estudiaba Fátima, cambió después de la tragedia. Durante el primer día de clases luego de que 
enterraran a la pequeña y  previo a una junta, aparecieron elementos de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC-CDMX) e incluso de la Guardia Nacional (GN) resguardando todo el 
sector. “Ya para qué, ya es demasiado tarde”, comentaron los padres de familia. Uni 18M 

 PADRES DENUNCIAN FALTA DE PROTOCOLOS EN SALIDAS DE ESTUDIANTES.  Pese a 
que la Autoridad Federal Educativa en la Ciudad de México asegura que hay un protocolo para la 
entrega de estudiantes a sus familiares a la hora de la salida en los planteles escolares, algunos 
padres denuncian que no existe, e incluso hay menores que se van solos a sus casas. Maribel 
Lara, vecina de la alcaldía Iztapalapa, afirma que en planteles en la colonia Juan Escutia, a la 
hora de la salida, las puertas se abren y salen los niños sin que nadie los vigile; sin embargo, 
señala que la entrega, uno a uno, de los menores sería muy tardada. “Eso no se hace en las 
escuelas de por aquí; se abren las puertas y los niños salen corriendo. Creo que es 
responsabilidad de nosotros como padres estar ahí, esperándolos, pero en las escuelas ni se dan 
cuenta. Me ha tocado ver niños pequeñitos que se van solos a sus casas y ahorita, como 
estamos, no es nada seguro”, dijo. Uni 21M, Jor 30 

CIUDAD DE MÉXICO 

 FEMINICIDIOS CRECIERON 58% EN 2019: OBSERVATORIO. La Ciudad de México reportó 68 
casos de feminicidio en 2019, delito que creció  58.90% en comparación con 2018 en 10 de las 16 
alcaldías, de acuerdo con el reporte anual de incidencia delictiva del Observatorio de la Ciudad de 
México. En conferencia de prensa, el director general del Observatorio Nacional Ciudadano, 
Francisco Rivas, indicó que Xochimilco pasó del séptimo al primer lugar en este delito e indicó que 
la tasa de feminicidios es más alta que la nacional, ya que pasó del lugar 18 al 11. “El año pasado 
se registraron tres víctimas de feminicidio menores de edad, 34% de los homicidios dolosos de 
mujeres se reportaron como feminicidios y 19% se cometieron con arma de fuego”, dijo. Uni 21M, 
Mil. 18, Ref 6C 

 NO BASTA TENER NUEVOS ENTES, TODA LA CADENA DE JUSTICIA DEBE SER EXPERTA, 
DESTACAN FEMINISTAS. El estado de México, Nuevo León, Hidalgo, Chiapas y la Ciudad de 
México ya tienen una fiscalía especializada en delitos de género o de feminicidio; sin embargo, se 
requiere que más entidades se sumen a esta medida, que cuenten con unidades específicas para 
combatir la violencia contra las mujeres, manifestaron organizaciones feministas. Sobre la 
aprobación legislativa que incrementa las penas contra los feminicidas, representantes de las 
organizaciones civiles destacaron que sólo podrá sumar para erradicar este flagelo si se procesa a 
los agresores, pues prevalece la impunidad. En el caso de la Ciudad de México, señaló que se 
está buscando candidatos para la fiscalía que fue presentada en mayo de 2019, e indicó que 
varias organizaciones están impulsando a la abogada feminista Sayuri Herrera. Jor 5  

 PARTICIPARON EN FOROS DE CDMX 1,552 MUJERES. Ingrid Gómez, titular de la Secretaría 
de las Mujeres, informó que para conocer la problemática real y las necesidades que enfrentan las 
mujeres en las distintas alcaldías de la Ciudad de México, durante 2019 realizó diversos Foros de 
Consulta en los que participó un total de mil 552 mujeres de 15 demarcaciones. “Nos importa 
mucho reconocer las características territoriales de cada alcaldía y cómo las mujeres están 
viviendo esos lugares, las respuestas que encuentran porque justamente lo que queremos es 
fortalecer y estrechar el trabajo dentro de las comunidades”, dijo. En comunicado, destacó que 
este ejercicio permitió no sólo concretar la primera etapa de construcción del Programa Especial 
de Igualdad de Oportunidades entre Mujeres y Hombres 2020-2024, el cual es el instrumento 
rector de la política de igualdad de la Ciudad de México, sino tomar el pulso de la propia voz de las 
mujeres sobre los principales problemas que enfrentan día a día, al tiempo que se trazaron de 
forma participativa posibles rutas de acción para resolverlos.  Mil. 19 



 TRATAN DE LINCHAR A CONSERJE POR DENUNCIA DE ABUSO SEXUAL.  Padres molestos 
de la escuela primaria Beatriz Ávila, en la colonia Corpus Christi, irrumpieron en el plantel con el 
objetivo de linchar al conserje por una supuesta violación contra un menor. Los hechos ocrurrieron 
alrededor de las 6:30 horas de la tarde cuando los papás ingresaron a la escuela, ubicada en la 
calle de Sanrta Mónica, al cruce de alto Lerma.  Exc 21 

 OFRECE 'EL VIEJÓN' DECLARARSE CULPABLE. Un juez federal vinculó a proceso Carlos 
Fernando Huerta Núñez "El Viejón", a quien las autoridades capitalinas presuntamente relacionan 
con el Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG) y la balacera de Plaza Artz en la que fue 
ejecutado el israelí Ben Sutchi. El ex agente de la Policía de Investigación de la Ciudad de México, 
a través de su defensa, manifestó ayer en una audiencia su disposición a declararse culpable, a 
cambio de que la Fiscalía General de la República (FGR) le ofrezca una sentencia mínima. De 
acuerdo con lo dicho por fiscales de la SEIDO, la Fiscalía de la CDMX cateó la casa de "El Viejón", 
en Calle Primavera, Colonia Santa Fe, Álvaro Obregón, la madrugada del 12 de febrero.  Ref 6C 

 DETIENEN A PRESUNTO LÍDER HUACHICOLERO LIGADO A EMILIO LOZOYA AUSTIN. Omar 
Olvera Monroy, presunto líder huachicolero cercano al ex director general de Petróleos Mexicanos 
Emilio Lozoya Austin, fue detenido por el delito de fraude el martes por agentes de investigación en 
la avenida Campos Elíseos, colonia Polanco, en Miguel Hidalgo. Los elementos de la Fiscalía 
General de Justicia de la Ciudad de México, en colaboración con su homóloga del estado de 
Quintana Roo, cumplieron una orden de aprehensión emitida por un juez de control adscrito a los 
juzgados de control de distrito judicial en Cancún. Jor 30  

 CAE OTRO DE LA UNIÓN. Yair, presunto integrante de la Unión Tepito, fue detenido por posesión 
de arma y drogas cuando circulaba en un BMW en Polanco. El sospechoso estuvo preso por el 
homicidio de un grupo de jóvenes en Tepito, pero obtuvo un amparo y fue liberado. Andrea Ahedo. 
Ref 6C, Exc. 22 

 BLOQUEO DE EX AGENTES FEDERALES EN REFORMA GENERA CAOS VIAL. Ex integrantes 
de la Policía Federal (PF) que se oponen a su traspaso a la Guardia Nacional (GN) bloquearon 
durante más de dos horas el cruce de Insurgentes y Paseo de la Reforma, lo que generó un caos 
vial en avenidas y calles alternas, además ocasionó que miles de capitalinos caminaran varios 
kilómetros para llegar a la escuela o a sus centros de trabajo. Durante el cierre de la vialidad, 
alrededor de 250 policías disidentes amenazaron con instalar campamentos y así exigir la 
presencia de Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), 
con quien han negociado en ocasiones anteriores. Jor 8  

 IMPIDEN POLICÍAS A TAXISTAS LLEGAR AL ZÓCALO Y BLOQUEAR VIALIDADES. 
Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México atajaron el 
paso a la movilización de taxistas que pretendían ingresar con sus unidades al Zócalo y al 
Monumento a la Revolución, lo que desató un enfrentamiento entre los uniformados y los choferes 
en Insurgentes Norte y Eje 1 Norte, que dejó saldo de dos conductores lesionados y seis vehículos 
en el corralón. La SSC informó que la Dirección General de Asuntos Internos indaga si hubo 
abusos de autoridad durante la confrontación entre taxistas y policías preventivos y de tránsito, 
quienes al final disolvieron la protesta, además de que desactivaron el bloqueo en la avenida 
México-Tacuba. Jor 29 

 LIDERA LA CDMX EN FUEGO FORESTAL. Registra 35 incendios. Realiza la Conafor informe 
con los siniestros ocurridos en lo que va de 2020.  Por el número de siniestros registrados en lo 
que va del 2020, la Ciudad ocupa el primer lugar en incendios forestales, entre los 32 estados, 
reportó la Comisión Nacional Forestal (Conafor). Del 1 de enero al 13 de febrero, con 35 incendios 
que han afectado arbolado, vegetación y pasto, la Capital está al frente de la lista en el informe. 
Entre las regiones nacionales, la Megalópolis en torno al Valle de México es la más impactada por 
los incendios, pues se ha presentado el fuego en áreas forestales de la Ciudad y en Edomex, 



Puebla, Morelos, Tlaxcala e Hidalgo. Ref 1C 

 ADEUDA SEMOVI EL PROGRAMA DE MOVILIDAD. La Secretaría de Movilidad (Semovi) aún no 
publica el Programa de Movilidad ni el de Seguridad Vial, pese a que la ley establece que se tuvo 
que haber hecho hace más de dos meses. El Artículo 40 de la Ley de Movilidad de la CDMX 
marca, que este plan se debe publicar cuando se cumpla el primer año de la toma de posesión del 
JEFE DE GOBIERNO, fecha que se cumplió el 5 de diciembre pasado. Ese mes, la Secretaría 
aseguró que ya trabajaban en la elaboración del mismo. Ref 2C 

 NUEVE DENUNCIAS POR USO ILÍCITO DE RECURSOS DE LA RECONSTRUCCIÓN. La 
Auditoría Superior de la Ciudad de México (ASCM) presentó nueve denuncias por manejo y 
ejercicio ilícito de los recursos de la reconstrucción durante 2018. Las dependencias y entidades 
que fueron denunciadas son la jefatura de Gobierno, Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), Obras 
y Servicios (Sobse), la alcaldía de Xochimilco y el Fideicomiso para la Reconstrucción. Los 
resultados de 14 auditorías forman parte del informe que la ASCM presentará este día al Congreso 
local. Jor 29  

 PROPONEN SUMAR 5 ALCALDÍAS MÁS. Plantea UNAM fragmentar territorios más poblados. 
Señalan al Congreso que es factible dividir Iztapalapa y GAM en 3 y AO en 2 zonas. A fin de 
satisfacer de mejor manera las principales demandas sociales de la población, la CDMX podría 
sumar cinco nuevas Alcaldías. Esto como resultado de subdividir Iztapalapa y Gustavo A. Madero -
cada una- en tres demarcaciones, y Álvaro Obregón en dos, como propone el Programa 
Universitario de Estudios sobre la Ciudad de la UNAM (PUEC). Con ellos se lograría que ninguna 
Alcaldía tuviera más de 724 mil habitantes, de acuerdo con el Estudio Técnico para la 
Configuración de las Demarcaciones Territoriales de la Ciudad de México que el PUEC entregó al 
Congreso de la CDMX. Ref 4C 

 ABREN UNIDAD ESPECIAL EN DIVERSIDAD SEXUAL. Crean área para atender a la comunidad 
LGBTTTI. Concentran servicios con perspectiva de inclusión, señala Jaime Morales. A fin de 
instituir una política pública con una perspectiva de inclusión, el Gobierno de la CDMX estableció la 
Unidad de Atención a la Diversidad Sexual (UNADIS). Jaime Morales Beltrán, subsecretario de 
Derechos Humanos de la Ciudad, explicó que desde 2015 había una Unidad de Atención y 
Prevención a la Violencia, pero se encontraba desconectada de las otras áreas del Gobierno y no 
se daba una atención integral. Incluso, había dejado de lado su vocación personalizada y atendía 
casos de violencia familiar en general. Ref 5C 

 INICIA DISCUSIÓN PARA REGULAR AIRBNB. A partir de esta semana, legisladores, 
autoridades y representantes de la industria hotelera y de alojamiento por medio de aplicaciones 
móviles iniciaron mesas de trabajo hacia la posible regulación de dichas plataformas digitales. La 
primera mesa, convocada conjuntamente por la Secretaría de Turismo y el Congreso de la Ciudad 
de México, contó con representación de algunas de las principales aplicaciones, como Airbnb y 
HomeAway, así como de asociaciones de hoteleros. "La idea es que en este primer encuentro los 
actores más relevantes en este tema de plataformas tuvieran la palabra y pudieran expresar sus 
posiciones. "El propósito en general es diseñar cuál podría ser la legislación más avanzada en 
materia de plataformas de alojamiento", explicó el Secretario Carlos Mackinlay. Ref 4C 

TRASCENDIDOS 

 EL CABALLITO. EL LUNARES... ¿ESTA VEZ SÍ SE QUEDA ADENTRO. En el Gobierno 
capitalino se están tronando los dedos porque hoy a las 11:00 horas se realizará la audiencia para 
determinar si vinculan a proceso a*Óscar Andrés Flores Ramírez, El Lunares*, luego de que en 
tres ocasiones ha librado la acción de la justicia. En esta ocasión las autoridades locales buscan 
mantenerlo en prisión por el homicidio de un presunto narcomenudista en la zona de Tepito. 
Esperan que la Fiscalía General de Justicia, que encabeza*Ernestina Godoy Ramos,* tenga bien 
armado el expediente para que, en esta ocasión, el líder de La Unión Tepito no salga por la puerta 



principal del Reclusorio Oriente, donde actualmente se encuentra retenido. 

 CIRCUITO INTERIOR. AVANCES en la investigación del feminicidio de la niña Fátima. ABONA al 
combate a la impunidad, pero ayuda también a cerrarle el espacio a quienes se colgaron del tema 
en racimo. COMO la diputada del Verde, Tere Ramos, quien exigió en Tribuna que se 
esclareciera el caso. Y NO conforme con la obviedad, propagó en Twitter su mensaje bajo la 
modalidad de "promocionado", es decir, ¡pagado! Ref 2C 

 EL CABALLITO. ALCALDE DE XOCHIMILCO DICE QUE SÍ APOYARON A FAMILIA DE 
FÁTIMA. El alcalde de Xochimilco, *José Carlos Acosta* (Morena), asegura que sí estuvo 
presente en la escuela primaria Enrique Rébsamen para atender las demandas de los padres de 
familia que se manifestaron por la desaparición de Fátima; pero precisa que acudió por la tarde, 
cuando las movilizaciones más intensas se registraron durante la mañana e, incluso, derivaron en 
el cierre de vialidades. Además, afirma que cubrieron los gastos funerarios y los trámites para el 
entierro; además de que entregaron alimentos para 800 personas durante el velorio. Alguien le 
tendría que decir a don José Carlos que era tal la molestia de la gente que no permitieron la 
entrada de ningún funcionario, y que el pollo con mole y arroz que se repartió lo cocinaron los 
vecinos. 

 EL CABALLITO. DIPUTADOS, CON EL ACELERADOR A FONDO POR LEY 
ANTICORRUPCIÓN. Todo está planchado, nos dicen, para que hoy se apruebe la ley 
anticorrupción de la Ciudad de México en el Congreso capitalino, luego de que la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) la echara abajo. La propuesta, que subirá el diputado morenista 
*Carlos Castillo* contempla iniciar de cero, reponer todo el procedimiento, desde los contralores 
de los órganos autónomos, hasta la elección de los integrantes de los Comités de Participación 
Ciudadana. El gran reto, según lo planteado, es que todo lo quieren sacar en 30 días naturales, 
que de ser así, los legisladores tendrán que meter el acelerador a fondo, porque deberán emitir 
nuevas convocatorias y esperar los registros de los interesados. 

 CIRCUITO INTERIOR. LA NEGOCIACIÓN surtió efecto y se evitó la megamarcha que 
transportistas tenían programada. PERO hay quien recomienda esperar unos días para saber 
cuánto costaron las albóndigas, en cuánto salió el caldo... y entonces sí poder sacar bien las 
cuentas. HASTA AYER no se había revelado oficialmente el acuerdo al que llegó el Gobierno de 
la Ciudad de México para convencer a los choferes que parecían inamovibles. LO ÚNICO que se 
sabe es que ayudó mucho que los funcionarios aceptaran la posibilidad de estudiar un aumento a 
la tarifa. INCREMENTO que podría ser directo, a través de subsidio... o parte y parte. SÚBANLE, 
SÚBANLE, atrás hay... ¡suspenso! 

 
NACIONAL 

 LÓPEZ OBRADOR AGRADECE AL EJÉRCITO SU RECHAZO A LA TRAICIÓN Y GOLPISMO. 
Único orador en una inusual celebración del Día del Ejército en la Plaza de la 
Constitución, tomada por cientos de militares por la efeméride, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador manifestó: Doy gracias a los soldados y marinos por no escuchar el canto de las 
sirenas y dar la espalda a la traición y al golpismo. Con el fin de enfatizar el tono de su discurso, 
el jefe del Ejecutivo federal acotó que desde el corazón político y económico del país, daba 
también gracias, en nombre del gobierno que represento, a las fuerzas armadas por estar en 
favor de la Cuarta Transformación que significa, en esencia, lograr entre todos los mexicanos, 
desde abajo, una sociedad mejor. Jor A1/3. 

 LA JUSTICIA MEXICANA INVESTIGA A PEÑA NIETO POR LA CORRUPCIÓN EN PEMEX. La 
justicia mexicana investiga al ex presidente Enrique Peña Nieto, como parte del escándalo de 
corrupción surgido al investigar a Pemex, dijo un funcionario mexicano, según reportó el diario 
estadunidense The Wall Street Journal. Las indagatorias sobre el ex mandatario forman parte de 



las pesquisas realizadas a Emilio Lozoya, ex director de la petrolera estatal Pemex durante parte 
del gobierno previo, quien fue detenido la semana pasada en Málaga, España. Jor 10, Ref 1-A 
Exc 1-A 

 RECHAZO DE LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA TIRA INTENTO DE REFORMAR SU LEY 
ORGÁNICA.  La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) exigió ayer que la Cámara 
de Diputados rechace la propuesta de reforma a su Ley Orgánica, suscrita por el diputado Miguel 
Ángel Jáuregui –del grupo parlamentario de Morena–, la cual fue calificada por el rector Enrique 
Graue como un intento de desestabilizar a la máxima casa de estudios y como una intromisión en 
la vida académica que forma parte de una escalada contra la autonomía de las universidades en 
el país. Jor 32 

 FEMINISTAS SE VUELVEN OPOSICIÓN: AMNISTÍA. Las mujeres en su lucha contra los 
feminicidios y las desapariciones se están convirtiendo en un movimiento opositor al actual 
gobierno federal, así lo consideró Tania Reneaum, directora ejecutiva de Amnistía Internacional 
(AI) en México. “Algunas manifestaciones de mujeres, que sin querer serlo, se han convertido en 
oposición al denunciar una grave crisis al derecho de una vida libre de violencia”. En entrevista, 
señaló que las manifestaciones de mujeres en las calles “nos recuerda todos los días que lo 
privado es público y que lo personal sí es político”. Con otras palabras, reiteró “nos recuerda que 
hoy puede ser la oposición del presidente Andrés Manuel López Obrador, cuando no le da al tema 
de los feminicidios, derechos humanos de las mujeres como prioridad en la agenda. Mil. 19 
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JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 
 
CAEN FEMINICIDAS; INDAGAN VENGANZA. Gladis Giovana Cruz Hernández y Mario 
Alberto Reyes Nájera, presuntos responsables del asesinato de la niña Fátima, ocurrido en 
Xochimilco, fueron capturados en el Estado de México. La Jefa de Gobierno de la CDMX, 
CLAUDIA SHEINBAUM, lo informó anoche sin detallar las circunstancias de la detención. 
Ref 1-A, Uni 1 y 18, Jor 28, Mil 17, Cro 1 y 10, Exc 1 y 20, Pre 1 y 5, Sol 25, Fin 1 y 30, Raz 1 
y 3, Her 1 y 8, 24H-8, Met 1 y 2, Grá. 1 y 5, Eco 40, Ind 6. 
 
SHEINBAUM DEFIENDE A SERVIDORES: NO ACTUARON CON DOLO. La Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, afirmó que ninguna autoridad involucrada en el caso de 
la niña Fátima actuó con dolo, al tiempo que criticó que se pretenda politizar esta tragedia. 
Ante los cuestionamientos por las fallas y negligencias en la investigación, dijo que en todo 
momento se ha buscado esclarecer los hechos para sancionar a los responsables e insistió 
en que se revisa la actuación de las instituciones, incluso desde las denuncias presentadas 
en 2015 ante el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de la Ciudad de México por 
presunto maltrato emocional a la menor. Jor 28. 
 
SE INVESTIGA REVICTIMIZACIÓN. Luego que Nashieli Ramírez, presidenta de la Comisión 
de Derechos Humanos de la Ciudad de México, afirmó que el que la Fiscalía local revelara 
información sobre la salud mental de los padres de la pequeña Fátima implicó una 
revictimización de la familia que acaba de perder a su hija, la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, expresó que se va a analizar el tema a fondo. “Vamos a hacer una revisión 
completa de la actuación de la fiscalía, de la actuación de las representantes de la Jefa de 
Gobierno en las coordinaciones territoriales, de la participación del DIF y del Instituto de la 
MUJER, SIBISO, del primer momento hasta el último momento”, indicó la mandataria en 
conferencia. Exc 21C, Cro 11, Her 9, 24H-8 
 
PLANTEAN BRIGADAS DE PADRES. Para evitar que menores estén en riesgo a la salida 
de las escuelas, las autoridades plantean que sean padres de familia quienes se organicen 
para asegurar que los menores vayan en compañía de un adulto. Ayer, la JEFA DE 
GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, dijo que incluso serían portadores de distintivos para 
ejercer dicha labor. "Que de manera voluntaria los padres y madres de familia que quieran, 
junto con la autoridad, puedan hacer brigadas a la entrada y salida de la escuela, que tengan 
chalecos, que tengan otros aditamentos para que nos ayuden", planteó. Ref 4C Uni 21M Met 
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PODRÁN RECOGER NIÑOS EN FISCALÍAS. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, dio a conocer que, en las fiscalías desconcentradas de la Ciudad de México, 
se habilitarán espacios a donde puedan ser llevados los niños, cuyos padres no hayan 
podido pasar por ellos a la escuela por alguna razón, pero adelantó que no hay que 
alarmarse, y esta medida se tomará sólo en casos excepcionales. “No hay nada que alertar 
de que ahora a partir de los 20 minutos va a venir la patrulla, NO. Sencillamente lo que se 
está haciendo es habilitar las fiscalías desconcentradas para que en caso de que un niño o 
niña se quede en la escuela, y no pasen los padres por él, puedan estar allí, por ejemplo, en 
Milpa Alta, y el niño se quede en Milpa Alta –en la fiscalía desconcentrada- no se tienen que 
ir hasta la colonia Doctores –donde está la Fiscalía de atención a niñas, niños y 
adolescentes” explicó.  Exc. 21  
 
DIRECTOR: FÁTIMA NO FUE ENTREGADA A NADIE. Telésforo Flores de la Rosa, director 
del turno vespertino de la primaria Enrique Rébsamen, aseguró ayer que en ningún momento 
Fátima fue entregada a Giovana, la mujer detenida junto con su pareja, ni a ninguna otra 
persona al salir del plantel el pasado 11 de febrero, cuando desapareció. Ayer, al concluir la 
jornada escolar, el director aseguró a Excélsior que la menor salió de la escuela sin que 
nadie la recogiera. Esta versión es opuesta a lo declarado por la JEFA DE GOBIERNO, 
CLAUDIA SHEINBAUM, quien ayer reiteró que eran falsas las versiones de que la menor 
salió sola a la calle.  Exc 20Com 
 
BUSCAN REGRESAR A LA NORMALIDAD; POLICÍAS Y MILITARES RESGUARDAN. La 
escuela primaria Enrique C. Rébsamen sigue de luto luego de que la niña Fátima Cecilia 
fuera sustraída de sus inmediaciones y su cuerpo posteriormente encontrado. Los vecinos y 
padres buscan regresar a la normalidad. Sin embargo, la policía permanece apostada en la 
entrada del pueblo y la Guardia Nacional en la calle de la primaria, mientras que el tema de 
Fátima permanece aún en la conversación de los habitantes. La JEFA DE GOBIERNO DE 
LA CDMX, CLAUDIA SHEINBAUM, ha anunciado cambios al protocolo de seguridad a raíz 
del caso Fátima. El más importante, tal vez, es que si un alumno no es recogido después de 
20 minutos al final de la jornada escolar, el director o directora ya no tendrá que conducirlo a 
la fiscalía con sede en la colonia Doctores, sino a la más cercana. Eco 41 
 
LA NIÑA CONOCÍA A GIOVANA, MUJER QUE SE LA LLEVÓ. La madre de Fátima Cecilia, 
Magdalena Antón, aseguró que conoce a Giovana Cruz Hernández, responsable, junto con 
su esposo Mario Alberto Reyes, de la desaparición y muerte de su hija de siete años de 
edad.  Incluso, Magdalena indicó que Giovana estuvo viviendo algún tiempo con ella. 
Recordar que la tía de Fátima, después de hablar con SHEINBAUM en el Incifo, hizo 
referencia de que alguien se aprovechó de la vulnerabilidad de la menor ante los problemas 
mentales de su madre, así como del hecho de que llegaran tarde por ella. “Alguien vio que no 
había los cuidados pertinentes para Fátima y se aprovechó”, dijo ese día. Por la mañana la 
JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, aseguró que Giovana era conocida de la 
familia. La información, mencionó, se obtuvo tras dar con la casa en la que habría estado la 
menor desde su desaparición. Cro 11 
 
 
 
 
 
 



“NO HAY PROTOCÓLOS”, ASEGURAN LAS MADRES. En las primarias públicas no se 
sigue el protocolo de entrega de menores pues los docentes permiten que se salgan a la 
calle sin que nadie los esté esperando, una situación que no se presenta a nivel preescolar, 
dijeron madres de familia. El Sol de México realizó un recorrido por la Primaria Gabriel Leyva 
en la colonia Ex Hipódromo de Peralvillo, alcaldía Cuauhtémoc, en donde Berenice y Lorena, 
mamás de dos pequeños de este plantel, informaron que en esta escuela a la hora de salida, 
pueden no estar la familia de un menor y aun así les permiten salir. En conferencia de 
prensa, la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, pidió a las familias no 
entrar en pánico porque los niños serán llevados en patrullas pues esto ya es un protocolo 
viejo. Se le cuestionó: ¿cuál es el protocolo del personal que va a recibir a los niños en las 
Fiscalías habilitadas?, a lo que respondió: "De cuidado, de que hay un espacio especial, 
etcétera ya lo vamos a informar".  Sol 28C 
 
CELEBRA LÓPEZ OBRADOR EL AUMENTO A 65 AÑOS DE CÁRCEL POR 
FEMINICIDIO. Sin descartar la posibilidad de impulsar como iniciativa preferente la creación 
de fiscalías especializadas en feminicidios, tanto a escala federal como estatales, "en el caso 
de que eso sea lo que se requiera", el presidente Andrés Manuel López Obrador celebró ayer 
que los diputados aprobaran sancionar esos delitos hasta con 65 años de prisión. Hay que 
hacer todo lo que se necesite para enfrentar este problema tan "lamentable, doloroso, y se 
está haciendo", señaló. Reiteró que las autoridades capitalinas se hacen cargo de las 
investigaciones sobre los asesinatos de Ingrid Escamilla y Fátima Cecilia "N", y expresó su 
confianza en la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, con el propósito de 
conocer más sobre estos "lamentables hechos" que han "conmocionado a la sociedad".   Jor 
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MEDICIÓN Y PROTOCOLOS DE ACTUACIÓN 
 
GN, SIN FORMA DE EVALUACIÓN. La efectividad de la Guardia Nacional en e l combate al 
crimen no se puede evaluar, porque carece de formas de medición y protocolos de actuación 
específicos, señaló ayer Francisco Rivas, presidente del Observatorio Nacional Ciudadano.    
Negó tener elementos para evaluar la GN ni a los ejes específicos que propuso CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO, JEFA DE GOBIERNO,  a mediados del año pasado para mejorar la 
seguridad en la CDMX, porque uno de los aspectos de los que se carecen son los 
indicadores de desempeño ni de pacto.  Sol 30C 
 

ENFRENTAMIENTO 
 
POLICÍAS Y TAXISTAS SE ENFRENTAN. Como resultado del enfrentamiento entre policías 
y taxistas, seis choferes resultaron lesionados, dos de los cuales fueron hospitalizados y sus 
unidades llevadas al corralón. La gresca se debió a que los trabajadores del volante 
pretendieron romper el cerco que implementó la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) 
para evitar el avance de la manifestación rumbo al Monumento a la Revolución. 
Investigación. En tanto, la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, aceptó 
que hubo un altercado entre policías y taxistas, “por lo que acabo de hablar con el secretario 
de Seguridad Ciudadana, para que Asuntos Internos indague el hecho y proceda conforme a 
derecho en caso de abuso policial”, dijo. Expuso que las secretarías de Gobierno y Movilidad 
llegaron a un acuerdo con transportistas de la Ciudad, para evitar la manifestación que se 
esperaban para ayer. Uni 19M Jor 29C Pre 1,3 Her 13 24Horas 9 Met 13 
 



ANIVERSARIO DE SEDENA 
 
CUMPLE 107 AÑOS SEDENA. El Zócalo de la Ciudad de México se pintó de verde olivo. A 
pesar del sol, los militares se mantuvieron firmes en sus sillas. En medio del programa, el 
acto protocolario incluyó un discurso del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien 
rindió homenaje a la milicia en su 107 aniversario. “Doy gracias a los integrantes de las 
Fuerzas Armadas por no olvidar su origen revolucionario y defender la Constitución y la 
democracia. “Gracias soldados y marinos por no escuchar el canto de las sirenas y dar la 
espalda al golpismo”, dijo el comandante supremo de las fuerzas armadas. El Presidente 
estuvo acompañado de su esposa Beatriz Gutiérrez; el gabinete de seguridad; la JEFA DE 
GOBIERNO DE LA CDMX, CLAUDIA SHEINBAUM y representantes del Poder Legislativo.  
Her 7 Exc 27Com R.Índigo 9 Uni 6 Jor 1 Mil 7 
 

ORQUESTA TÍPICA 
 
SHEINBAUM AVALA ACUERDO. En audiencia matutina, la JEFA DE GOBIERNO DE LA 
CDMX, CLAUDIA SHEINBAUM  recibió una comisión de la Orquesta Típica de la Ciudad de 
México, para refrendar los compromisos que el titular de Cultura, Alfonso Suárez, acordó en 
la reunión del 18 de febrero  con los integrantes de esa agrupación artística.  Exc 26Com 
 
SOLICITO LUJAN BORRAR DE MORENA ¡A AMLO! A fin de garantizar el quórum mínimo 
requerido para realizar el Congreso Nacional Extraordinario de Morena del paso 26 de enero. 
Bertha Lujan solicito retirar la calidad de congresistas o varios militantes entre ellos, al 
presidente Andrés Manuel Lipes Obrador, el 24 de enero, dos días antes de dicho Congreso, 
la presidenta del Consejo Nacional morenista hizo la petición a Yeidekoi Polevnsky para que 
esa a su vez requiriera a la Discreción de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE dar la 
baja el registro de 108 congresistas pero la secretaria general rechazo la solicitud. Además 
de AMLO, Luján solicito desconocer como congresista a otros 14 militantes con cargos 
públicos, entre  ellos  CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa de Gobierno de la CDMX Ref 6    
 
TEPJF DEJA EN VILO, VALIDACIÓN SOBRE LA DIRIGENCIA DE MORENA. La sala 
superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación determino diferir la sesión 
privada para ayer, en la que se validaría el VI Congreso Nacional Extraordinario de Morena, 
donde se eligió a Alfonso Ramírez Cuellar como presidente nacional de ese partido uy 
dejaría a Yeidckol Polevnsky  como secretaria general del mismo. Entre estos funcionarios 
de alto nivel, destaca la licenciada solicitada por el presidente, y la Jefa de Gobierno de la 
CDMX, CLAUDIA  SHEINBAUM. 24H 10 
 
INDEPORTE Y COMBOX UNEN ESFUERZOS. Reforzar los programas como los jóvenes 
pugilistas, así como el trabajo en los Centros Penitenciarios y de Reinserción Social, la 
Comisión de Box DE LA Ciudad de México y preside Ciro Nucci y el director general del 
INDEPROTE Rodrigo Dosal trabajan de manera conjunta. Agrego que durante el año 
INDEPORTE ha estado al pendiente para ofrecer la ayuda y respaldo que hace en la 
Comisión de Box, "La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM  nos ha instruido en 
trabajar en los Centros Penitenciarios y de Reinserción Social” 
 
 
 



NUEVE DENUNCIAS PRO USO ILÍCITO DE RECURSOS DEL A RECONSTRUCCIÓN. La 
Auditoría Superior de la Ciudad de México presentó nueve denuncias por manejo y ejercicio 
ilícito de los recursos de la reconstrucción durante 2018. Las dependencias y entidades que 
fueron denunciadas son la jefatura de Gobierno, Desarrollo Urbano y Vivienda, Obras y 
Servicios, la alcaldía de Xochimilco y el Fideicomiso para la Reconstrucción. Los resultados 
de 14 auditorías forman parte del informe que la ASCM presentará este día al Congreso 
local. Jor 29 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
 
LAS CARTAS DE ALAZRAKY, por Carlos Alazraky. Comenta sobre las sorpresas que se ha 
llevado esta semana. ¿Cómo es posible que las mujeres que protestan en Palacio Nacional 
sean recibidas por un funcionario de tercer nivel? ¿Por qué culpa al neoliberalismo de los 
asesinatos de las pobres niñas? ¿Qué tiene que ver el neoliberalismo con la ineptitud de su 
SRA. JEFA DE GOBIERNO? Uni 9-A. 
 
CIUDAD PERDIDA, por Miguel Velázquez. Los investigadores de la Fiscalía General de 
Justicia de la CDMX pasaron la noche en vela buscando antecedentes de la pareja, que 
podría estar involucrada en otras atrocidades. Un dato que no se ha confirmado es qué ha 
pasado con los hijos de ellos. Por lo pronto, las autoridades tanto de la Ciudad de México 
como del Estado de México se han negado a proporcionar datos respecto de la detención, de 
la que se podrá saber más hoy, temprano, cuando la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, ofrezca una conferencia de prensa para ampliar la información con que se 
cuenta hasta ahora. Jor. 30 
 
PEPE CAPITALINO. Una tremenda polvareda se levantó ahora que la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, anunció que si los padres de familia no recogen a sus hijos luego 
de 20 minutos de la hora de salida serán llevados al Ministerio Público; la medida, que ya 
forma parte del protocolo de actuación de las escuelas públicas, lejos de dar seguridad a los 
papás, les generó pánico. De eso se dio cuenta la señora SHEINBAUM quien tuvo que 
retomar el tema y explicar que la medida ya se viene realizando y que lo único nuevo es que 
en vez de trasladar a la Fiscalía del Menor, ubicada en la colonia Doctores a un alumno que 
no fue recogido, puede ser llevado a cualquier MP cercano al colegio.  Además, dejó en claro 
que no todos los menores serán llevados a las agencias, sino casos excepcionales.  Algo 
que seguramente dejo más tranquilos a los papás retardados. Cro. 12 
 
RAZONES, por Jorge Fernández. En realidad, la crisis de seguridad en la Ciudad de México 
comenzó durante el gobierno capitalino de López Obrador, con una ola inusitada de 
secuestros y extorsiones que provocaron aquella multitudinaria marcha por la paz que el jefe 
de Gobierno calificó como de “pirruris”. Pero han pasado los años y todo eso empalidece 
ante el crimen de Fátima y la ola de feminicidios que vivimos en todo el país. Hay que 
reconocer que la única que se alejó de la ideologización y asumió, como debe ser, sus 
responsabilidades, fue la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, quien se dejó de 
rodeos y señaló los errores e ineficiencias que se cometieron en el caso Fátima y puso a 
todo su equipo a trabajar en ello, hasta identificar a los responsables. Eso es lo que quiere la 
gente: resultados, no justificaciones ideológicas utilizadas para evadir responsabilidades. Exc 
10. 



FRENTES POLÍTICOS. La rápida investigación y captura de los presuntos responsables del 
asesinato de la pequeña Fátima es un rayo de esperanza en medio de la desazón que se ha 
sentido en los días recientes, desde que la niña de 7 años desapareció al ser entregada a un 
desconocido en la escuela. Las alertas se encendieron a todos niveles y el enojo tocó niveles 
pocas veces vistos. Las acciones de inteligencia e investigación que realizaron la Fiscalía, la 
SSC, Guardia Nacional y autoridades del Estado de México lograron que no quede impune 
un caso que sacudió las entrañas de la sociedad y trae un remanso de paz. La captura habla 
de que sí existe el cambio de rumbo. CLAUDIA SHEINBAUM prometió atraparlos y cumplió. 
Punto para la Jefa de Gobierno, ahora no debe permitir que se les deje en libertad. Todo el 
peso de la ley para los responsables. Exc 13.  
 
NUDO GORDIANO, por Yuririra Sierra. A Fátima la despidieron entre globos blancos y 
exigencias de justicia. La llevaron al panteón de Tulyehualco. El cortejo hizo una parada en la 
que fue su escuela, el último lugar en donde se le vio con vida. Pasó una semana, varios 
días de negligencia de todos los niveles de gobierno. Ayer por la noche, la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, informó que los presuntos responsables, identificados 
horas antes tras un cateo, habían sido detenidos en el Estado de México. Exc 14 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. La trágica muerte de la niña Fátima, ocurrida el fin 
de semana en un poblado de Xochimilco, desnudó la insensibilidad de las mujeres que 
ostentan el poder en la Ciudad de México, y que lo único que les interesa es cuidar su 
imagen y evadir responsabilidades. Apenas se supo que el cuerpo fue hallado, y que una 
mujer que no era su madre se la había llevado de la escuela, el DIF capitalino de Esthela 
Damián dio a conocer que la niña sufría de maltrato doméstico. Aunque tanto Esthela 
Damián como la propia CLAUDIA SHEINBAUM hayan tratado de explicar que soltaron la 
información ante la presión de los reporteros, por supuesto que revictimizaron a la niña y su 
familia al exponerla al escarnio público, que no prosperó. Exc 23C. 
 
LA FERIA, por Salvador Camarena. El pésimo manejo de esta crisis de feminicidios por 
parte de Andrés Manuel López Obrador, CLAUDIA SHEINBAUM y el Senado morenista no 
debe servir para pasar por alto que las otras opciones partidistas en los distintos gobiernos 
han dado suficientes muestras de estar igualmente lejos de un desempeño esperanzador en 
el tema. Eso en cuanto al poder político. Pero las empresas y otras organizaciones —por 
ejemplo universidades públicas y privadas, lo mismo que las iglesias— son lamentables por 
igual en este rubro. Y si todo eso ocurre en tantas instancias, es que son el reflejo de una 
sociedad machista e indolente frente a los reclamos de simple igualdad de las mujeres. Fin 
37 
 
LA RAFAGA. La justicia pronta y expedita aplica a medias en el caso de Fátima, debido a 
que a ocho días después de su desaparición, el gabinete de seguridad del Gobierno Federal 
y de la CDMX lograron la captura de los presuntos autores materiales de la muerte de 
Fátima. Así como este caso, deberían de investigarse y aclarar todos los crímenes que se 
cometen a diario. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, la Fiscal de la CDMX y el 
Titular de la SSC, estaban mucho muy preocupados por la presión social y política que 
existía. Aunque deberían de aclarar todos los asesinatos que han ocurrido en la Ciudad de 
México. Pre. 14 
 
 



ROMPECABEZAS, por Kimberly Armengol. Es ingenuo, absurdo e irresponsable pensar que 
la Cuarta Transformación llegaría con su varita mágica a aliviar nuestros males nacionales, 
nuestra putrefacción de siglos. Como somos omisos y mediocres, permisivos, agachones y 
con necesidades enfermizas de imagen paterna, exigimos y esperamos que nuestro tlatoani, 
Andrés Manuel López Obrador, arregle todo lo que está roto. Anhelamos que las décadas en 
las que hemos usado, gozado, fortalecido la corrupción, la impunidad, la suciedad y la 
vulgaridad se acaben con nuestro voto. Ahora y desde la facilidad del activismo de sillón (en 
redes sociales), señalamos a AMLO, a SHEINBAUM, a Olga Sánchez Cordero, la policía, el 
DIF y a todos los que se nos ocurran. Exc 25-Global. 
 
 
ESTRICTAMENTE PERSONAL, por Raymundo Riva Palacio. Hace una semana se llevó a 
cabo la cena de la humillación pública. No podría describirse de otra forma ese evento donde 
el Presidente convocó a decenas de empresarios a cenar bajo la mirada de la jefa del SAT, 
ni cuando al tradicional menú tabasqueño de tamal de chipilín y chocolate, se le añadió atole, 
que no se bebe en Tabasco. Sin ver el entorno en ese momento, su candidata presidencial 
para el 2024, CLAUDIA SHEINBAUM, como Jefa de Gobierno en la Ciudad de México, 
frenó toda la obra en la capital. Fin 34. 
 
 
RED COMPARTIDA. La Secretaría General en funciones de Presidente de Morena, Yeidckol 
Polevsky, detuvo con un oficio el intento de la presidenta de su Consejo Nacional, Bertha 
Luján, de dar de baja como congresista nacional a su fundador Andrés Manuel López 
Obrador, a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, y a Rosario Alejandro Esquer; 
bajo el argumento de que son “funcionarios públicos de alto nivel que por sus actividades y 
funciones en el gobierno han evitado presentarse a las actividades ordinarias y 
extraordinarias de nuestro partido”. Pre. 2. 
 
 
PULSO POLÍTICO, por Francisco Cárdenas. Bajo un sol invernal, un festival artístico, 
tamales y chocolate, en un repleto Zócalo de la Ciudad de México se conmemoró ayer el Día 
del Ejército, presidido por el Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador; su esposa, 
Beatriz Gutiérrez Müller, y los titulares de las Secretarías de la Defensa Nacional, Marina y 
Fuerza Aérea, y de las Cámaras del Congreso; miembros del gabinete y la Jefa de 
Gobierno  capitalino, CLAUDIA SHEINBAUM. Raz. 10. 
 
 
LA COMEDIA POLÍTICA, por Dan T. Es curioso, pero como atleta Ana Guevara alcanzó la 
plata, pero como funcionaria pública sacó el cobre. Y es que apenas lleca un año al frente de 
la CONADE y cada día se le acumulan más y más denuncias de corrupción. En la halterofilia 
yo sugiero que apuestes que CLAUDIA SHEINBAUM se lleva la medalla dorada. Aunque la 
veas flaquita y un poco desmejorada, la realidad es que si puede cargar todos los días con 
su propia ineptitud y la de sus colaboradores, puede levantar lo que le pongan Met. 19 
 
 
 
 
 
 



ARTÍCULOS  
 
FÁTIMA Y EL TORBELLINO, por Salvador Guerrero Chiprés. Es una buena noticia y 
ejemplo de eficiencia operativa del Gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM la detención de los 
presuntos responsables del feminicidio de la menor Fátima, por agentes de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana, FGJ, Guardia Nacional y autoridades del Estado de México. 
Reconozcamos el avance y también qu4e esa determinación debe mantenerse y ser 
universal. Ref 1C 
 
 
LÓPEZ OBRADOR NO QUIERE OÍR DE FEMINCIDIOS, por José Buendía. Para el 
movimiento feminista, el gobierno no entiende las causas, a pesar de que diez mujeres son 
asesinadas cada día y casi en su totalidad desaparecen sin responsable ni castigo. ¿Qué 
respuesta del gobierno si le dicen que una medida contra la violencia de género es garantizar 
el derecho a interrumpir el embarazo? Responde que trabaja diario para acabar con las 
causas estructurales de la violencia como cualquier otra, cuando se trata de un asunto de 
derechos específicos. Y culpabiliza al oportunismo o interesados en dañar la imagen del 
gobierno, aunque ello no conjura el problema. Menos cuando llega después de 
contestaciones como la de la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, del “ahora no”, al 
ser cuestionada por el crimen de Fátima. Incluso, la tentativa de señalar a la familia como 
responsable indirecta para soslayar evidentes deficiencias de la escuela y la dilación de las 
autoridades para actuar dentro las 24 horas clave para resolver un caso. Exc 18 
 
 
EL AYOTZINAPA DE LÓPEZ OBRADOR, por Jorge Avilés. El presidente López Obrador 
culpó al neoliberalismo del brutal asesinato y le pidió a las feministas que, con todo respeto, 
se fueran a protestar a otro lado para no manchar las paredes de su palacio. Tres días 
después de la desaparición, la prensa pidió a la Jefa de Gobierno un mensaje para las 
mujeres que protestaban. CLAUDIA SHEINBAUM visiblemente enfadada con el reportero 
lanzó un “ahorita no” con tufo a “ya me cansé” y siguió caminando. Como si Fátima, Ingrid y 
Abril se hubieran dejado asesinar con el único propósito de manchar su gobierno. Si esto que 
acabas de leer no hace que te hierva la sangre de rabia e impotencia, tú también estás 
muerto. Her. 9 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
BATALLAN CON APPS Y RIÑEN CON POLICÍAS. Crónica: Marcha de taxistas. 
Protagonizan trifulca en Buenavista integrantes del Movimiento Nacional Taxista en protesta 
contra el servicio de plataformas del transporte privado. Decenas de taxistas marcharon 
sobre Insurgentes Norte hacia el Monumento a la Revolución para pedir, una vez más, que el 
Gobierno de la CDMX prohíba las aplicaciones digitales de transporte privado. Aunque la 
Semovi intentó convencerlos de lo contario, el Movimiento Nacional Taxista aseguró que la 
autoridad no los ha escuchado y están medio de una competencia desleal por las 
plataformas móviles. "Seguimos viendo que las autoridades siguen consintiendo que se dé el 
servicio de transporte de pasajeros sin el mínimo apego a las leyes establecidas", dijo 
Ignacio Ramírez, uno de los líderes del MNT. Ignacio Ramírez, integrante del MNT: 
"Hacemos un llamado respetuoso a la Jefa de Gobierno y al Secretario de Movilidad para 
que se someta este servicio a un control regulatorio que garantice seguridad a los usuario". 
Ref 2C, JOr 29, Exc 23, Fin 36, Sol 16, Her 13, Grá. 9, Uni 18 
 
 
VIGILA LA GN LA PRIMARIA DE FÁTIMA EN XOCHI.  Elementos de la Guardia Nacional 
vigilaron ayer las inmediaciones de la primaria Enrique C. Rébsamen en Tulyehualco, donde 
estudiaba la pequeña Fátima víctima de feminicidio. Los soldados portan armas largas y 
caminaban  en un mercado que se ubica enfrente a la primaria, en el cruce de las avenidas 
División del Norte y Tláhuac  Tulyehualco. Met 2 
 
 
VIDEOS DE SEGURIDAD PRIVADA, VITALES PARA AVANZAR EN CASO FÁTIMA; 
ASUME. Las cámaras de seguridad privada, instaladas en comercios, escuelas e incluso 
casa particulares han sido de viral ayuda para resolver y a dar con los presuntos 
responsables, en casos de homicidio, secuestro y desapariciones, en los que la autoridad no 
tienen ningún rastro. Así lo señalo Armando Zúñiga Coordinador General de la Asociación 
Mexicana de Empresas de Seguridad al destacar los vitales elementos de infestación y 
evidencias que están aportando este tipo de tecnologías, no solo para prevenir delitos, sino 
también en los proceso de investido para dar con los culpables. Pre. 7 
 
 
DURANGO Y CDMX, DONDE POLICÍAS MAS EXTORSIONAN A COMERCIANTES. Según 
el índice de Estado de Derecho en México del Wold Justice Project., los habitantes de 
Durango, Ciudad de México  y Puebla son los que perciben a sus policías como los más 
proclives a pedir mordida a comerciantes y vendedores para dejarlos trabajar. Exc 2 
 
 
INVASIÓN OFICIAL.  De acuerdo con el reglamento de Tránsito, está prohibido estacionarse 
sobre la ciclovía, pero aun si la patrulla MX-012-L3 obstruyo el paso en Reforma, entre 
Humbolt y Cristóbal Colón. Ref 2 
 



TRATAN DE LINCHAR A CONSERJE POR DENUNCIA DE ABUSO SEXUAL. Padres 
molestos de la escuela Primaria Beatriz Ávila en la Colonia Corpus Christi, irrumpieron en el 
plantel con el objetivo de linchar al conserje por una supuesta violación contra una menor. 
Los hechos ocurrieron  alrededor de las 6:30 de la tarde, cuando los papas ingresaron a la 
escuela, ubicada en la calle de Santa Mónica. Exc 21 
 
CARTÓN 
 
PROTESTAS DE TAXISTAS, por Franco. Exc 12 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
ESPERA CDH ENTREGA DEL INFORME DE LA FGJ. La Fiscalía General de Justicia (FGJ) 
deberá entregar a la Comisión de Derechos Humanos (CDH) local –dentro de los siguientes 
cinco días a partir de que solicitó dicha información el pasado martes– las actuaciones 
realizadas dentro de la investigación por la desaparición de la menor Fátima Cecilia y la 
activación de los protocolos de búsqueda para incorporarla al expediente de queja que se 
integra por posibles irregularidades en esa etapa del caso. La presidenta del organismo, 
Nashieli Ramírez, dijo en entrevista que se está dando seguimiento a las investigaciones de 
la fiscalía capitalina tanto de este caso como de los feminicidios de Abril Pérez Sagaón e 
Ingrid Escamilla, y en las que, consideró, se está cumpliendo con la norma, luego de que en 
este último se documentó la filtración de imágenes de la víctima, lo que también es motivo de 
una investigación del organismo. Jor. 28 
 
MAMÁ DE FÁTIMA SOBRE LA MUJER APREHENDIDA: "NO LA CREO CAPAZ".  La 
Guardia y policías capitalinos detuvieron a la pareja sospechosa en Edomex; SHEINBAUM 
niega que el DIF difundiera con dolo informe de 2015 sobre "maltrato familiar". Magdalena 
Antón, mamá de Fátima, no puede creer que la mujer implicada en el plagio y feminicidio de 
su hija sea la misma que estuvo viviendo en su casa durante algunas semanas. “No se ve 
que sea psicópata ni que tenga la sangre tan fría ni el corazón inhumano. Ella no actúa así”, 
respondió. Después del sepelio de la pequeña de siete años, Magdalena buscó refugio en 
casa de una vecina, quien le dispuso un cuarto por un par de noches, comida y ropa limpia 
para ella y su hijo Francisco de 10 años. Mil 1 
 
 “GIOVANA ERA AMIGA NO CREO QUE ELLA SE LA ROBARA”. María Magdalena 
conoció en una fiesta a Gladis Giovana Cruz Hernández, la mujer que se llevó a su hija 
Fátima; las presentó Álvaro, un amigo en común y de ahí la amistad fue creciendo hasta que 
compartieron la misma vivienda. Ahora que el rostro de Gladis Giovana aparece en todos 
lados, los vecinos la identifican y reconocen plenamente; aseguran haberla visto salir en 
diversas ocasiones de la casa del barrio de San Sebastián, en la alcaldía de Xochimilco, 
donde todavía se encuentran los arreglos florales y veladoras que llevaron familiares, amigos 
y hasta desconocidos tras conocer el homicidio de la niña de siete años. Uni 18M, Gra. 4 
 
 
 
 
 



GIOVANA Y MARIO, VECINOS SILENCIOSOS. En la calle de San Felipe de Jesús de la 
misma colonia en Tulyehualco, en la llamada “Rinconada de los Michoacanos”, vivían 
Giovana y Mario, ella ama de casa que poco se le veía en la calle; él mototaxista del barrio 
de San Sebastián, que frecuentemente tomaba cerveza y fumaba mariguana a las afueras de 
su casa, según testimonios de sus vecinos. El chavo era muy tranquilo, si le gustaba tomar, 
pero no ofendía a nadie, tendrían de rentar a lo mucho año y medio. Rara la vez que salía a 
la tienda, no eran de calle”, relató Ismael Herrejón Herrejón, quien es primo del casero donde 
vivía esta pareja. Mario es nativo del pueblo de Tulyehualco, creció a cuadra y media de 
donde estuvo privada de la libertad Fátima, ahí se encuentra la casa de su madre y su 
abuela. Petra se dice sorprendida y dice que su nieto es “independiente” y que casi nunca lo 
ve. Exc. 21 
 
VIVÍAN EN UNA CASA MUY CHIQUITA. En el #17 de la calle San Felipe de Jesús 
habitaban Mario y Giovana; en el sitio hallaron ropa de Fátima. Uni 21M 
 
CALIFICAN DE OBSOLETOS PROTOCOLOS DE RASTREO. Los protocolos para 
investigar la desaparición de Fátima fueron ineficaces, se ejecutaron de forma errónea y 
confirmaron que son obsoletos, consideró Juan Martín Pérez, director de la Red por los 
Derechos de la Infancia en México (Redim). El especialista calificó como un acto ilegal la 
dilación de los servidores públicos de la Fiscalía General de Justicia involucrados en el caso. 
"Cada funcionario que asume un cargo tiene responsabilidades legales. La negativa de abrir 
una investigación o de pedir que (los familiares) esperen 24, 48 o 72 horas es violatoria a los 
derechos humanos y debe ser sancionado. "No tiene que ser un tema discrecional, si el 
funcionario tiene ánimo, él cree que no es necesario, sino se tiene que cumplir con la ley y la 
ley específica que no hay espera", señaló. Ref. 6-C 
 
CRUCIAL, PRIMERAS 72 HORAS AL BUSCAR A DESAPARECIDIOS. Plantea el diputado 
Diego Garrido modificar la ley de la PGJ capitalina y el ritmo y respuesta de los MP. Pre. 2,7 
 
ES 2019 EL MÁS VIOLENTO: OBSERVATORIO. El 2019 para la Ciudad de México significó 
el año más violento, pues a nivel nacional se posicionó en homicidio doloso, feminicidio, robo 
a negocio, narcomenudeo y trata. De acuerdo con cifras analizadas por el Observatorio 
Nacional Ciudadano, el año pasado también fue el segundo año con más violaciones y 
secuestros, y el quinto año con más extorsiones y robos a transeúnte. En cifras absolutas, el 
homicidio doloso -incluyendo el feminicidio- pasó de mil 410 en el 2018 a mil 468 en 2019, lo 
que significa un aumento del 4.11 por ciento. El mayor aumento de homicidio doloso se dio 
en Álvaro Obregón, con un incremento del 36 por ciento, así como en Tláhuac, con 35 por 
ciento, y Coyoacán con 33 por ciento. Desde 2016, Venustiano Carranza ha ocupado el 
primer lugar en este delito. Ayer, Francisco Rivas, director general del Observatorio, presentó 
los resultados que revelan que el feminicidio en la Ciudad aumentó casi 60 por ciento de 
2018 a 2019. Ref. 6-C 
 
SALTA XOCHIMILCO AL PRIMER LUGAR EN FEMINICIDIOS. En el 2019, el feminicidio en 
la capital del país creció 58.90% respecto al 2018, es decir que este delito aumentó en 10 de 
las 16 alcaldías, de acuerdo con reporte anual de incidencia delictiva del Observatorio de la 
Ciudad de México. En conferencia de prensa, el presidente del Observatorio Nacional 
Ciudadano, Francisco Rivas indicó que Xochimilco pasó del séptimo lugar al primero en este 
delito contra la mujer, e indicó que la tasa del feminicidio es más alta que la nacional ya que 
pasó del lugar 18 al 11. Pre. 4, Exc. 22, Mil. 18, Exc. 18 



CAE YAIR, OTRO LÍDER DE LA UNIÓN TEPITO. Yahir “N”, mejor conocido como “El Yahir” 
integrante de la Unión Tepito, fue detenido la tarde de este miércoles en calles de la colonia 
Roma, alcaldía Cuauhtémoc. Mediante labores de inteligencia, policías de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC),  lo detuvieron en la calle de Medellín y Querétaro, a bordo de 
un vehículo BMW de color gris obscuro. Luego de una revisión, le incautaron una pistola 45 
tipo escuadra y varios envoltorios con droga. A dicho sujeto se relaciona con extorsiones, 
secuestro y venta de narcóticos. Mediante un fuerte dispositivo de seguridad el probable 
delincuente, fue trasladado junto con el vehículo, a la agencia 50 del Ministerio público. Pre. 
18 
 
 
DETIENEN A PRESUNTO LÍDER HUACHICOLERO LIGADO A EMILIO LOZOYA AUSTIN. 
Omar Olvera Monroy, presunto líder huachicolero cercano al ex director general de Petróleos 
Mexicanos Emilio Lozoya Austin, fue detenido por el delito de fraude el martes por agentes 
de investigación en la avenida Campos Elíseos, colonia Polanco, en Miguel Hidalgo.  Los 
elementos de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, en colaboración con su 
homóloga del estado de Quintana Roo, cumplieron una orden de aprehensión emitida por un 
juez de control adscrito a los juzgados de control de distrito judicial en Cancún. Una vez 
retenido, sin uso de la fuerza ni afectación a terceros, fue puesto a disposición del juez del 
Sistema Procesal Penal Acusatorio que lo requiere por la denuncia de una mujer, en 2018, 
por fraude, quien le entregó un millón de pesos de apartado para la concesión de una 
gasolinería.  Jor. 30-C 
 
 
OFRECE EL VIEJÓN DECLARARSE CULPABLE. Un juez federal vinculó a proceso Carlos 
Fernando Huerta Núñez "El Viejón", a quien las autoridades capitalinas presuntamente 
relacionan con el Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG) y la balacera de Plaza Artz en 
la que fue ejecutado el israelí Ben Sutchi. El ex agente de la Policía de Investigación de la 
Ciudad de México, a través de su defensa, manifestó ayer en una audiencia su disposición a 
declararse culpable, a cambio de que la Fiscalía General de la República (FGR) le ofrezca 
una sentencia mínima. Ref. 6-C 
 
 

ARTÍCULOS 
 
NIÑAS EMBARAZADAS POR VIOLACIÓN por Bibiana Belsasso. Raz. 15 
 
¡A CÓMO EL CACHITO DE JUSTICIA? Por Enrique Rodríguez. Her. 4 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS 
 
 
SE PINTA DE AMARILLO. Trabajadores del GCDMX colocaron flor de gazania sobre Paseo 
de la Reforma para así llenar de color una de las avenidas más transitadas de la Capital. Ref. 
1 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
ADEUDA SEMOVI EL PROGRAMA DE MOVILIDAD. La Secretaría de Movilidad aún no 
publica el Programa de Movilidad ni el de Seguridad Vial, pese a que la ley establece que se 
tuvo que haber hecho hace más de dos meses. Ref. 2C. 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA 
 
 
DESARROLLAN PLATAFORMA PARA COMPRAR VIVIENDA USADA. Para ayudarles a 
las personas a comprar una vivienda usada, la página Hausy.mx recopila la oferta de los 
inmuebles a la venta en la Ciudad de México y los acompaña en el proceso de compra. Los 
operadores de la página hacen una revisión de todos los anuncios de vivienda en venta 
verifican que sean reales y si el cliente lo solicita piden el avalúo y realizan una investigación 
legal sobre la propiedad sin costo para el usuario. Uni 27-Cartera. 
 
PROPONEN SUMAR 5 ALCALDÍAS MÁS. A fin de satisfacer de mejor manera las 
principales demandas sociales de la población, la CDMX podría sumar cinco nuevas 
Alcaldías. Esto como resultado de subdividir Iztapalapa y Gustavo A. Madero -cada una- en 
tres demarcaciones, y Álvaro Obregón en dos, como propone el Programa Universitario de 
Estudios sobre la Ciudad de la UNAM. Con ellos se lograría que ninguna Alcaldía tuviera 
más de 724 mil habitantes, de acuerdo con el Estudio Técnico para la Configuración de las 
Demarcaciones Territoriales de la Ciudad de México que el PUEC entregó al Congreso de la 
CDMX. Ref 4C. 
 
ACREDITA GASOLINERA PERMISO SOBRE ACERA. En 2011, la Oficialía Mayor del 
Gobierno de la CDMX otorgó a Corpogas un Permiso Administrativo Temporal Revocable 
para ocupar una porción de espacio público, destinado al acceso de una gasolinera, bajo la 
condición de respetar la superficie usada por la comunidad de la Colonia Observatorio, 
expuso el representante de la empresa, César Oyarvides. "El mismo PATR planteaba que 
deberían realizarse obras en favor de los vecinos de la colonia, las cuales se han cumplido, 
como quedó acreditado en un convenio suscrito bajo testimonio de la entonces Delegación 
Miguel Hidalgo, en 2015", indicó Oyarvides. Ref 4C 
 
 



SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
 
LIDERA LA CDMX EN FUEGO FORESTAL. Por el número de siniestros registrados en lo 
que va del 2020, la Ciudad de México ocupa el primer lugar en incendios forestales, entre las 
32 entidades federativas del país, reportó la Comisión Nacional Forestal. Ref. 1C. 
 
ATIENDEN QUEJAS. La PAOT realizó una inspección en Toledo 39, Colonia Juárez, en la 
Alcaldía Cuauhtémoc, esto con el objeto de aportar elementos para acreditar las 
irregularidades en materia urbana. Ref. 1C. 
 
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL 
 
 
RETIRAN DIABLITOS EN EL CENTRO HISTÓRICO, SUGIEREN REGULACIÓN. Durante 
la noche del martes y madrugada de este miércoles, elementos de la Comisión Federal de 
Electricidad, así como autoridades del Gobierno de la Ciudad de México retiraron de 47 
puntos del Centro Histórico más de 200 conexiones irregulares de luz, mejor conocidas como 
diablitos. Trabajadores de la CFE, así como de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos 
y Protección Civil y Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad de la 
Secretaría de Obras y Servicios, se comenzó con las labores a partir de las 10 de la noche y 
se culminaron por la madrugada. Pre. 17, Ref. 4C, Exc. 20, 24H. 9 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA EN LA CDMX 
 
 
INEXISTENTE, PROGRAMA DE PROTECCIÓN. Detrás del caso de Fátima, subyace la falta 
de una estrategia para la protección integral de los niños y adolescentes. El Programa de 
Protección Integral a Niños y Adolescentes, debería estar ya disponible para conocimiento 
público, pero a la fecha no es así. El documento no ha sido publicado, cuando esto debió 
haberse hecho, por ley, desde diciembre de 2016. Sol. 29. 
 
PAN PRESENTARÁ QUEJA ANTE CDH POR DICHOS DEL DIF CAPITALINO. El 
coordinador del PAN en el Congreso local, Mauricio Tabe, anunció que presentará una queja 
ante la CDH local contra el titular del DIF de la CDMX, Esthela Damián, por violentar la 
garantía de privacidad e intentar deslegitimar a María Magdalena, madre de Fátima. Uni. 21, 
Pre. 8 
 
 
 
 
 
 



SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN 
 
 
INCUMPLEN ESCUELAS CON PROTOCOLO DE ENTREGA DE ALUMNOS AL SALIR DE 
CLASES. A las 12:30 horas, apenas abren las puertas de la primaria Benito Juárez, todos los 
niños salen en tropel. Afuera, atrás de una reja metálica y dos cadenas laterales, los esperan 
sus padres, quienes al identificar a sus hijos alzan las manos y hacen un ademán para que 
vayan a su encuentro. Jor. 30, Uni. 21M. 
 
 

SECRETARÍA DE TURISMO 
 
 
INICIA DISCUCIÓN PARA REGULAR AIRBNB. A partir de esta semana, legisladores, 
autoridades y representantes de la industria hotelera y de alojamiento por medio de 
aplicaciones móviles iniciaron mesas de trabajo hacia la posible regulación de dichas 
plataformas digitales. La primera mesa convocada por la Secretaría de Turismo y el 
Congreso de la Ciudad, contó con representación de algunas principales aplicaciones, así 
como de asociaciones de hoteleros. Ref. 4. 
 
 

ALCALDÍAS 
 
 
DENUNCIAN ACOSO LABORAL EN CULTURA DE COYOACÁN. Trabajadores de Cultura 
de la alcaldía Coyoacán cerraron ayer por cuatro horas la Casa Jesús Reyes Heroles, sede 
de Cultura de la demarcación que encabeza Manuel Negrete, en protesta por acoso laboral, 
malos tratos y despidos injustificados por parte de la titular, Sandra Campero Badillo. Los 
trabajadores exigieron a autoridades la destitución de Campero y que en la Casa ya no esté 
la esposa del alcalde, Jacqueline Arch Tirado; y denunciaron que ella incluso tiene una 
oficina en el inmueble. “Sandra firma, pero Jaqueline manda”, dijo un trabajador que pidió 
omitir su nombre. Uni. 18-M 
 
REFUERZAN CUIDADO CON SENDEROS SEGUROS EN ALCALDÍAS MH Y VC. Ante el 
recrudecimiento de la violencia contra niñas, adolescentes y mujeres, autoridades de las 
alcaldías de Miguel Hidalgo y Venustiano Carranza informaron la entrega de más de 
senderos seguros en zonas vecinales y escolares. Pre. 7 
 
INVITAN A FONDEAR EL CENTRO DE AUTISMO EN LA MH. El "Movimiento Asulado" 
buscará crear el primer centro de atención para niños con problemas de autismo en la 
Alcaldía Miguel Hidalgo y para ello busca reunir fondos a través de un concierto. Konny 
Pérez Espino, director la asociación Talitá-Kum, informó que el concierto será el próximo 2 
de mayo en el Parque Bicentenario y contará, entre otros artistas, con la Banda Pérez Prado 
y la Sonora Dinamita. Carmen Escalante, directora de "Movimiento Asulado", refirió que, de 
acuerdo con el Autism Speaks 2016, uno de cada 115 niños presentan autismo en el País, lo 
que significa el uno por ciento de la población infantil. Ref. 5-C 
 
 



EQUIDAD DE GÉNERO 
 
 
ABREN UNIDAD ESPECIAL EN DIVERSIDAD SEXUAL. Crean área para atender a la 
comunidad LGBTTTI. Concentran servicios con perspectiva de inclusión, señala Jaime 
Morales. A fin de instituir una política pública con una perspectiva de inclusión, el Gobierno 
de la CDMX estableció la Unidad de Atención a la Diversidad Sexual (UNADIS). Jaime 
Morales Beltrán, subsecretario de Derechos Humanos de la Ciudad, explicó que desde 2015 
había una Unidad de Atención y Prevención a la Violencia, pero se encontraba desconectada 
de las otras áreas del Gobierno y no se daba una atención integral. Incluso, había dejado de 
lado su vocación personalizada y atendía casos de violencia familiar en general. Ref. 5-C 
 
 

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES 
 
 

CONGRESO CDMDX 
 
 
APOYAN TRANSPARENTAR PRERROGATIVAS. Integrantes de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) del Congreso local, así como otros legisladores locales, apoyan la 
propuesta de sus compañeros Fernando Aboitiz y Efraín Morales, para que se transparenten 
las prerrogativas y todos los recursos que reciben los legisladores, no sólo de la Ciudad de 
México, sino del país, incluidos diputados federales y senadores. “Porque es la obligación de 
un Estado democrático, donde todos los poderes públicos deben dar cuenta a la ciudadanía 
de sus actos…”, coincidieron. Uni. 19-M 
 
INEXISTENCIA ENCUBRIDORA. La extinta ALDF desapareció documentos referentes a las 
contrataciones y a la basificación de sus trabajadores que podrían tener relación con 
irregularidades en la nómina. Sin embargo, a la fecha no hay una investigación sobre el 
tema. RI 18-CdMx 
 
DIFUNDIRÁN APOYO A MUJERES QUE VIVAN VIOLENCIA DE GÉNERO. Debe tomarse 
en cuenta la experiencia de vida de todas las mujeres  que han sido víctimas de violencia, 
sólo así se podrá colocar esta problemática en el centro de las políticas de gobierno, así lo 
consideró la diputada local en la CdMx, Guadalupe Aguilar Solache. Pre.8 
 
 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CDMX 
 
 
UTILIZAN EL GASTO VECINAL PARA DEFENDER BARRILACO. Tras años de defender la 
Barranca Barrilaco, un área de valor ambiental, y rehabilitarla para disfrute de los vecinos, 
activistas de Lomas de Chapultepec, conocidas como "Las locas de la Barranca", destinaron 
el Presupuesto Participativo de 2019 para un fondo de defensa legal. Ref. 1-Cd. 
 
 
 



INSTITUTO DEL DEPORTE DE LA CDMX 
 
 
LISTOS LOS BOLETOS PARA GP CDMX. Los boletos para el Gran Premio de la Ciudad de 
México 2020 ya tienen fecha de salida y mantendrán los mismos precios que en años 
anteriores. La venta de boletos se llevará a cabo en dos fases – ambas iniciando a partir de 
las 11:00 horas en los respectivos días: Del 9 al 11 de marzo se llevarán a cabo la Venta 
Anticipada Banorte y la Preventa Citibanamex. Adquirir sus boletos a 6 y 12 meses sin 
intereses en cualquier fase. Sol 16-Rodada 
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